

„Lange Nacht der Demokratie“

BUNDESWEITE AKTION Zahlreiche Veranstaltungen auf dem Schwabacher Marktplatz. Buntes Rahmenprogramm.

SCHWABACH - Was hält unsere Gesellschaft zusammen in Schwabach, in Deutschland, in Europa? Diese Frage steht im Mittelpunkt, wenn der Schwabacher Marktplatz am Freitag, 30. September, ganz im Zeichen von Demokratie und Menschenrechte steht.

Auch in diesem Jahr beteiligt sich die Stadt Schwabach mit zahlreichen Vereinen und Einrichtungen an der bundesweiten Veranstaltung „Lange Nacht der Demokratie“ unter Schirmherrschaft der bayerischen Landtagspräsidentin Ilse Aigner.

Nach der offiziellen Eröffnung der Veranstaltung durch Oberbürgermeister Reiß wartet auf die Besucher im Zeitraum von 16 Uhr bis 23 Uhr ein buntes Rahmenprogramm. Eine Übersicht über die verschiedenen Aktionen und Stände gibt es im offiziellen Veranstaltungsflyer.

Einbürgerungstest

Haben Sie schon einmal was vom Einbürgerungstest gehört, welchen man als Nachweis für den Erhalt der deutschen Staatsbürgerschaft benötigt? Nein? Dann heißt es: Probieren Sie den Test selbst aus!

Die Organisatoren wählen 33 von 330 Fragen aus den Bereichen Demokratie, Geschichte und Gesellschaft, in welchen Sie sich beweisen können. Bei mindestens 17 richtig beantworteten Fragen gibt es die deutsche Staatsbürgerschaft.

Auf dem Marktplatz gibt es von 16 Uhr bis 19 Uhr die **Möglichkeit, einen Einbürgerungstest** zu machen.

Was haben **Nachhaltigkeit und Demokratie** miteinander zu tun, heißt es von 16 bis 19 Uhr auf dem Marktplatz. (Bei schlechtem Wetter im Bürgerhaus-Foyer).

Interaktiv

Mit den Nachhaltigkeitszielen soll eine nachhaltige Entwicklung auf der Welt sichergestellt werden. Doch wie genau soll das aussehen? Und was kann jede und jeder Einzelne dazu beitragen? Am Stand von Stadtjugendring und Digital Streetwork kann sich interaktiv und spielerisch mit einer Auswahl der Ziele auseinan-



Das Plakat hat Benjamin Mehdipoor (Klasse 9c, Wolfram-von-Eschenbach-Gymnasium) gestaltet. Es wurde beim Schülerplakatwettbewerb zur Langen Nacht der Demokratie als Sieger-Plakat gekürt.

dergesetzt und der eigene Weg zur Nachhaltigkeit angeschaut werden (Marktplatz, Pavillon 4, 16 Uhr bis 20 Uhr). Am Stand der Menschenrechte heißt es **„Im Kern sind wir alle gleich.“** (Organisation: Fachoberschule Schwabach, Marktplatz Pavillon 3, 16 Uhr bis 20 Uhr).

Echt oder nicht?

Rundgang „Fake oder nicht Fake – Das ist hier die Frage!“ (Organisation: Städtische Wirtschaftsschule, Klasse V8b, mit Stadtbibliothek).

Jugendliche der Städtischen Wirtschaftsschule begleiten die Teilnehmer in den Räumen der Stadtbibliothek auf einer 15-minütigen **„Reise“ durch die unglaublichsten Geschichten und Begebenheiten**. Stadtbibliothek, 18 Uhr bis 22 Uhr
Demokratie und Menschenrechte – das eine geht nicht ohne das andere.

Immer wieder fordern unsere Politiker die Einhaltung von Menschenrechten weltweit ein. Aber was genau ist darunter eigentlich zu verstehen? In der Info-Box gibt es einen gezielten Blick darauf (Marktplatz, durchgehend, (Organisation: Wolfram-von-Eschenbach-Gymnasium). Das Wolfram-von-Eschenbach-Gymnasium präsentiert **Theater- und Tanzszenen** aus dem Musical „Joseph.Josi“ von Andrew Lloyd Webber.

Bunte Mischung

Die Parallelhandlung von Joseph und Josi verspricht eine bunte Mischung aus der Welt Kanaans und des alten Ägypten sowie der heutigen multimedialen Welt, in der Josi für Demokratie und Menschenrechte kämpft. (Goldmobil-Bühne auf dem Marktplatz, 19 Uhr bis 20 Uhr, bei

schlechtem Wetter im Bürgerhaus-Saal).

Von 17 bis 19 Uhr findet im Haus der Begegnung ein **Workshop „Entscheidungen auf Augenhöhe“** (Organisation: Runder Tisch Inklusion) statt.

Im VHS-Medienraum hält Georg Escher ab 19.30 Uhr einen **Vortrag über „Europa der Zukunft“**. Für Schulklassen findet der Vortrag bereits um 10 Uhr im Saal des Bürgerhauses statt.

Meinungsaustausch

Aktion „Speed-Dating mit der Demokratie“ (Organisation: Adam-Kraft-Gymnasium). Hier haben Jung und Alt die Möglichkeit, sich mit anderen Personen über die eigenen Ansichten zu politischen und gesellschaftlich relevanten Themen auszutauschen. (Marktplatz Sitzbank H&M, 16 bis 18.30 Uhr, bei schlechtem Wetter im

Bürgerhaus-Saal und Foyer).

App „Stand up!“ – Argumentieren gegen Populisten. (Organisation: Wolfram-von-Eschenbach-Gymnasium). Sowohl in der virtuellen wie auch in der alltäglichen Lebenswelt nehmen populistische Aussagen zu und der politische Diskurs wird schärfer. Wie soll man darauf reagieren?

Plakatwettbewerb „Schwabacher Marktplatz der Demokratie“. Im Vorfeld der Langen Nacht der Demokratie wurde in allen beteiligten Einrichtungen und Verbänden ein Plakatwettbewerb ausgerufen. Der Gewinnerbeitrag zielt das Deckblatt des Programmes.

Eine **Ausstellung aller eingereichter Plakatentwürfe** gibt es am Veranstaltungstag, aber auch nach der Veranstaltung im Haus der Begegnungen.

Soziale Medien

„Geben uns die sozialen Medien mehr Raum zur Entfaltung der Persönlichkeit? Wird gesellschaftliche Diversität sichtbarer, erhalten Minderheiten größere Aufmerksamkeit? Oder leidet die Persönlichkeitsentfaltung unter wachsendem Druck durch ständige online-Verfügbarkeit, genormte Schönheitsideale und die Gefahr von Beleidigungen oder sogar Drohungen in sozialen Netzwerken?, steht auf dem Marktplatz durchgehend auf dem Programm.

„Pimp up my Schwabach!“ Jugendliche und Kinder zeigen graphisch, wie sie sich ihr Schwabach von morgen vorstellen (Marktplatz, durchgehend).

Dokumentarfilm

Kino. Matinee mit Diskussion für Schulklassen und Senioren **„Wem gehört mein Dorf?“**. Ein Dokumentarfilm von Christoph Eder über ein Dorf an der Ostsee, das sich im Spannungsfeld zwischen kapitalistischen, turbo-touristischen Interessen und Naturschutz befindet. Der Film zeigt, dass politische Mitbestimmung nirgends so unmittelbar erfolgt wie auf der lokalpolitischen Ebene. Ein Film über das Wesen der Demokratie (Luna-Kino, 10 Uhr bis 13 Uhr). **red**